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Ян БУЯН

Примерно так мож-
но сформулировать
позицию белорусских
властей по отношению к
Западу. Ее озвучил Алек-
сандр Лукашенко в ин-
тервью Frankfurter
Allgemeine Zeitung и
Financial Times. Иллю-
зии на тему «демокра-
тизации выборов» окон-
чательно пресекла
председатель ЦИК Ли-
дия Ермошина, сделав-
шая «контрольный вы-
стрел».

«Пусть этот парламент
будет, к сожалению, не нра-
виться Европе»

В беседе с журналистами
ведущих деловых изданий
Германии и Англии (привет,
лорд Белл – мы видим ваши
ушки) Александр Лукашен-
ко заявил о заинтересован-
ности белорусских властей
в том, чтобы Запад признал
предстоящие парламентс-
кие выборы соответствую-
щими международным
стандартам.

— Пусть этот парламент
будет, к сожалению, не нра-
виться Европе. Но это будет
народный парламент, из-
бранный народом. Но мы
хотим, чтобы вы нас приня-

ли, восприняли и признали
наши выборы, - сказал ру-
ководитель Беларуси.

Объясните кое-что мне,
тупому. Александр Лука-
шенко давал интервью 17
сентября. А выборы состоят-
ся 28-го. Так откуда он уже
сейчас знает, что будущий
парламент не понравится
Европе? А вдруг большин-
ство мест там получит оппо-
зиция? Или все мандаты
уже распределены, и список
будущих депутатов утверж-
ден лично Александром
Лукашенко?

Ермошина отказала ан-
глийскому послу

Самым свежим ответом
на эти наивные вопросы мо-
жет служить заочная дис-
куссия между послом Её
Величества и личным счет-
чиком главы Беларуси. На
этой неделе глава дипмис-
сии Великобритании Най-
джел Гулд-Дэвис заявил о
возможности прорыва в от-
ношениях между Белару-
сью и ЕС. Однако необходи-
мым условием для этого

проведения выборов в соот-
ветствии с международны-
ми стандартами. В частно-
сти, дипломат заявил, что
власти должны пересмот-
реть состав участковых из-
бирательных комиссий и
включить в них представи-
телей политических партий
и кандидатов в депутаты.

— Однозначно нет, - так
ответила на предложение
посла глава ЦИК Лидия
Ермошина. — Это не пре-
дусмотрено законом, мы не
можем производить довыбо-
ры, также как довыборы
членов Совета республики.
Формирование участковых
избирательных комиссий
фактически закончилось 13
августа.

Напомним, что в состав
участковых избирательных
комиссий были включены
только 5 из 350 выдвижен-
цев ОГП, 6 из 315 предста-
вителей БНФ и так далее.
Всего активисты оппози-
ции составляют примерно
0,1% от общего числа чле-
нов избиркомов. В этих
условиях разговоры о конт-
роле за подсчетом голосов
становятся бессмысленны-
ми. Действительно, ничто не
мешает власти сформиро-
вать такой парламент, кото-
рый Западу не понравится.

Это «выборы»?
Но Запад устал от «бело-

русского вопроса», раздра-
жен беспомощностью лиде-
ров оппозиции и опасается

ползучей аннексии нашей
страны Россией. Поэтому го-
тов на многое закрыть глаза.

А белорусские власти,
чутко уловив изменения в
политической конъюнкту-
ре, начинают вести себя,
как кухарка в советской сто-
ловке: «Ешьте, что дают!»
Да, они пошли на символи-
ческие уступки. Но у кого
(кроме, конечно, професси-
ональных идеологов, полу-
чающих зарплату за свои
бла-бла-бла) повернется
язык назвать нынешние вы-
боры «свободными и спра-
ведливыми»? У кого вообще
повернется язык назвать то,
что сейчас происходит,
«выборами»?

Двенадцатилетнее про-
тивостояние нынешнего
белорусского режима и За-
пада сейчас как никогда
близко к тому, чтобы завер-
шиться полным моральным
поражением последнего.
«Последняя диктатура Евро-
пы» близка к легализации.
И это в то время, когда даже
зимбабвийский тиран Ро-
берт Мугабе подписывает
соглашение о разделе влас-
ти с оппозицией, в резуль-
тате которого ее лидер Мор-
ган Тсвангираи становится
главой совета министров.

А в наших «палестинах»
абсолютная власть по-пре-
жнему сосредоточена в ру-
ках одного человека. И вряд
ли,«прогнувшись» под его
представления о том, каки-
ми должны быть выборы,
Запад поспособствует изме-
нениям к лучшему в Бела-
руси.

Ужимки на «Дажынках»Ужимки на «Дажынках»Ужимки на «Дажынках»Ужимки на «Дажынках»Ужимки на «Дажынках»
Ян БУЯН

Рекордный урожай
помогает власти де-
лать хорошую мину при
плохой игре. Но сельское
хозяйство, несмотря на
колоссальные вливания,
находится в аховом по-
ложении. И это призна-
ют даже официальные
лица.

В минувший уик-энд в
Орше прошли «Дажынкі».
Разумеется, не обошлось
без выступления Алексан-
дра Лукашенко. Как пере-
дает ”БЕЛТА”, глава
государства заявил, что в
Беларуси научились эф-
фективно работать на зем-
ле по высоким европейс-
ким стандартам. По
мнению Лукашенко, ре-
зультаты четырех лет реа-
лизации госпрограммы

возрождения и развития
села убедительно свиде-
тельствуют о правильности
выбранного страной курса.

В свете этого Александр
Лукашенко поставил зада-
чу: «До конца пятилетки
(т.е не позднее 2010 года –
прим.ред) сельское хозяй-
ство должно стать полностью
рентабельным и больше не
рассчитывать на подачки».

Смех в зале. За после-
дние три года село съело

четыре «Белтрансгаза».
При этом 70% производи-
мой в Беларуси сельхоз-
продукции убыточно. И
это не наветы оппозиции,
а официальные данные.
Такую цифру озвучил зам-
главы администрации
президента Александр
Попков на заседании пре-
зидиума Совета мини-
стров в марте.

Окончание на с.8
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Анастасия ЗЕЛЕНКОВА

В интервью “Салідар-
насці” кандидат в депу-
таты по Гродненскому
Северному округу №51
Ярослав Романчук рас-
сказал, почему для него
не важен результат, ка-
кой вопрос избирателя
его поставил в тупик и
почему манеру поведе-
ния власти он оценил,
как XXXL.

— Как вы оцениваете
данную кампанию?

— Кампания идет со-
гласно тому плану, кото-
рый мы утвердили своей
командой еще в самом на-
чале. Проведение встреч,
контакты с людьми, пике-
ты, информирование насе-
ления – мы делаем все, что
от нас зависит. Я считаю
данную кампанию успеш-
ной. Хотя бы с точки зре-
ния того, что число сторон-
ников демократических
перемен, европейского вы-
бора Беларуси, свободного
рынка в моем округе при-
бавилось.

— С какими проблема-
ми довелось столкнуться?

— Мы разослали 10 пи-
сем на ведущие предприя-
тия данного округа с
просьбой провести встречи
с рабочими коллективами.
Везде был отказ. Власти не
хотят давать нам такой воз-
можности.

Вместе с тем были встре-
чи с рабочими коллектива-
ми моего оппонента, о кото-
рых нас не предупреждали.
То есть, используется ад-
министративный ресурс.
Хотя странно, если бы было
иначе. На другое я и не рас-
считывал.

С другой стороны, нам
впервые беспрепятственно
разрешают проводить пике-
ты, наши материалы не аре-
стовывают — дай Бог, что-
бы во всех округах так было.
Насколько я знаю, этим мо-
гут похвастаться не все мои
коллеги.

— А какое отношение
со стороны людей?

— Когда проходишь все
тридцать тысяч квартир,
которые есть в моем округе,
то имеешь возможность
сделать своеобразный оп-
рос. Процентов 80 одобри-
тельно относятся к нашим
предложениям.

Люди заждались откры-
того слова, честного диало-
га. Они достаточно критич-
но относятся к власти — как
городской, так и националь-
ной. Да, нас поддерживают,
но чувствуется скепсис: “А
кто считать будет?” Увы, это
риторический вопрос.

— Это единственный
вопрос избирателей, кото-
рый ставит вас в тупик?

— Во время одной боль-
шой встречи, на которой мы
в рамках кампании презен-
товали с Леонидом Петро-
вичем Заико свою книгу,
один молодой парень спро-
сил меня, считаете ли вы
политику Польши имперс-
кой? Я был просто шокиро-
ван и даже не сразу мог
сообразить, что на это отве-
тить. К сожалению, многие
молодые люди до сих пор
живут глубоким истори-
ческим прошлым.

На вопросы экономичес-
кого и социального характе-
ра, как то приватизация,
пенсии, мне отвечать про-
сто, поскольку это моя спе-
циальность.

— С какой целью вы
идете на выборы?

— Расширить сеть на-
ших сторонников — тех
людей, которые мобильны
и могут участвовать в пре-
зидентской кампании. Уве-
личить число тех людей,
которые понимают, что та-
кое рынок, демократия, по-
чему Беларуси нужен евро-
пейский выбор.

Иду также для того, что-
бы рассказать, что из себя
представляет власть, идео-
логию и манеру поведения
которой я оценил, как
“XXXL» — Халява, Хам-
ство, Халтура и Лицеме-
рие. Я говорю о лицемерии
власти, о халтуре чиновни-
ков, о хамстве обслужива-
ния – т.е. о тех вещах, с ко-

торыми сталкивается каж-
дый из моих избирателей.
Поэтому мы говорим с людь-
ми на одном языке.

— Значит, ставка на
парламент вами изначаль-
но не делалась?

— Я могу контролиро-
вать только то, что делаю
сам – качественный инфор-
мационный материал,
программу, проведение
пикетов, могу сделать ра-
диообращение, интервью,
донести максимальное ко-
личество информации до
избирателей, желательно
до каждого из тех 30 тысяч
квартир. Но поскольку кон-
троль подсчета голосов вне
нашего внимания, мы пре-
красно понимаем, что это
решение будет не избирате-
ля, оно будет приниматься
на другом уровне. В любом
случае, каким бы оно ни
было, я доволен своей кам-
панией и благодарен своим
друзьям и коллегам, кото-
рые мне помогали.

Моя команда однозначно
настроена идти до конца, те
цели, которые мы перед со-
бой ставим, выходят за рам-
ки данной парламентской
кампании и нацелены на стра-
тегию развития. Вопрос не в
назначениях и должностях,
вопрос в общении с людьми,
желании сделать так, чтобы в
стране стало как можно боль-
ше людей, которые понима-
ют демократию, понимают те
политические процессы, ко-
торые происходят. Если ты в
политике и не получаешь от
этого удовольствия, лучше в
политику не лезть.

— Существует мнение,
что несколько оппозицио-
неров все же пропустят в
парламент…

— Очевидно, так и будет.
Слишком уж много идет за-
игрываний с Западом. Сам
г-н Лукашенко в интервью
журналистам «Financial
Times» и «Frankfurter
Allgemeine Zeitung» намек-
нул, что в палате будут пред-
ставители оппозиции. Но,
кто это будет и по каким
критериям они будут выби-
раться, я, конечно, не знаю.
И гадать тут на кофейной
гуще бессмысленно.

БудущееБудущееБудущееБудущееБудущее
кандидатовкандидатовкандидатовкандидатовкандидатов
от ОДСот ОДСот ОДСот ОДСот ОДС
определено:определено:определено:определено:определено:
ониониониониони
примутпримутпримутпримутпримут
участиеучастиеучастиеучастиеучастие
в выборахв выборахв выборахв выборахв выборах
Илья ГОРИН

На заседании
Политсовета Объеди-
ненных демократи-
ческих силы определи-
лось будущее их
представителей в из-
бирательной кампа-
нии: кандидаты, про-
ходящие по «единому»
списку ОДС, будут
участвовать в парла-
ментских выборах.

— Решение было
принято оперативно, без
дискуссий. Особенно,
после субботнего заявле-
ния Партии БНФ, отме-
нившей предыдущее ре-
шение о снятии своих
кандидатов с предвыбор-
ной гонки, — сказали
«Салідарнасці» в пресс-
службе ОДС.

Отметим, что точных
сведений о количестве
кандидатов в депутаты в
Палату представителей,
которые проходят по
«единому» списку ОДС,
на сегодняшний день нет.
31 августа их было 78. По
данным на 21 сентября,
осталось около семидеся-
ти человек.

На заседании Полит-
совета ОДС также было
решено сконцентриро-
вать силы на усиленном
наблюдении за подсче-
том голосов в тех округах,
где баллотируются де-
мократические кандида-
ты. Кроме того, предста-
вители ОДС намерены
призывать людей к учас-
тии в акции протеста 28
сентября.
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ПРОФСОЮЗЫ

СПМ получит статус наблюдателяСПМ получит статус наблюдателяСПМ получит статус наблюдателяСПМ получит статус наблюдателяСПМ получит статус наблюдателя
Свободный профсоюз

металлистов (СПМ)
получит статус наблю-
дателя в одной из круп-
нейших международ-
ных профсоюзных
организаций мира. Мис-
сия Международной Фе-
дерации металлистов
(МФМ), работавшая в
Минске 17 и 18 сентяб-
ря, будет рекомендо-
вать руководству своей
организации на ближай-
шем заседании принять
такое решение.

Год назад СПМ обратил-
ся в Международную Феде-
рацию металлистов с
просьбой принять организа-
цию в члены МФМ.

Как сообщил руководи-
тель миссии, директор
МФМ по программам охра-
ны труда и профсоюзного
образования Магнус Палм-
грэн, есть три позиции, ко-
торым должна соответство-

вать организация, чтобы
стать членом МФМ: незави-
симость, представитель-
ность и демократичность.
Чтобы определить, отвечает
ли им СПМ, члены миссии
на протяжении двух дней
встречались с руководством
Белорусского Конгресса де-
мократических профсою-
зов, Свободного профсоюза
металлистов, Белорусского
профсоюза работников
радиоэлектронной про-
мышленности (РЭП), с жур-
налистами интернет-газеты
«Салідарнасць» и сайта
«Прафсаюзны Рух
Беларусi», а также с акти-
вистами независимых
профсоюзов. Миссию инте-
ресовали условия деятель-
ности профсоюзов в стране,
эффективность и востребо-
ванность их работы, попу-
лярность среди трудящих-
ся, взаимоотношения с
администрацией и властью.

В итоге миссия, в состав
которой вошли представи-
тели членских организаций
Федерации из России, Ка-

нады, Голландии, Швеции
и Германии, вынесла реше-
ние: рекомендовать Испол-
кому МФМ дать Свободно-
му профсоюзу металлистов
статус наблюдателя.

По словам председателя
СПМ Василия Левченкова,
в профсоюзе довольны та-
ким решением. Ведь это
открывает перед организа-
цией новые возможности.
Кроме того, это первый шаг
к вступлению в полномоч-
ные члены Федерации.

А пока представители
белорусского профсоюза
смогут участвовать во всех
проектах и программах
МФМ, которые реализовы-
ваются в регионе.

- Нам уже поступило
предложение от представите-
ля Горно-металлургического
профсоюза России провести
образовательный семинар по
подготовке, ведению перего-
воров и подписанию отрасле-
вого тарифного соглашения,
- сообщил Василий Левчен-
ков. – Конечно, для нас это
очень важная тема и у нас есть

большая заинтересованность
в таком мероприятии. Ведь
наши российские коллеги
имеют неоценимый опыт в
этом вопросе.

Для справки:
Международная Феде-

рация металлистов пред-
ставляет коллективные ин-
тересы почти 25 миллионов
работников отраслей метал-
лообработки, состоящих в
200 профсоюзных органи-
зациях в 100 странах мира.
МФМ — федерация нацио-
нальных профсоюзов —
профсоюз профсоюзов — в
металлопромышленности
на мировом уровне. Штаб-
квартира МФМ находится в
Женеве, Швейцария, где
через сеть региональных
офисов координируется ее
деятельность по всему
миру. Белорусский профсо-
юз работников радиоэлект-
ронной промышленности
(РЭП) – членская организа-
ция МФМ в Беларуси.

www.praca-by.info
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Активисты Белорус-
ского профсоюза работ-
ников радиоэлектрон-
ной промышленности
(РЭП) планируют в ок-
тябре начать кампа-
нию по популяризации
своих предложений в но-
вое Генеральное согла-
шение на 2009-2011
годы. В профсоюзе увере-
ны, что если предложе-
ния не будут поддержа-
ны трудовыми
коллективами, то пра-
вительство попросту их
проигнорирует.

Напомним, в 2008 году
истекает срок действующе-
го ныне Гененрального со-
глашения между прави-
тельством, профсоюзами и
объединениями нанимате-
лей. Предполагается, что
проект нового соглашения

будет подготовлен и рас-
смотрен в Национальном
Совете по трудовым и соци-
альным вопросам в конце
осени. Специалисты
профсоюза РЭП проанализи-
ровали действующее Гене-
ральное соглашение и
предложили конкретные из-
менения ряда его положений.

Так, например, профсо-
юз РЭП предлагает: упрос-
тить налоговую систему;
ежемесячно с учетом индек-
са потребительских цен рас-
считывать минимальный
потребительский бюджет
семьи из четырех человек;
пересмотреть состав и нор-
мы потребления продуктов
и товаров в структуре ми-
нимального потребительс-
кого бюджета (потребитель-
ской корзинки); обеспечить
размер среднемесячной за-
работной платы к концу
2009 года в целом по стране
в эквиваленте 650-700 долл.
США, к концу 2010 - 800-

900 долл. США; установить
к 2010 году размер тариф-
ной ставки первого разряда
равной минимальной зара-
ботной плате и др.

Инициативы профсоюза
коснулись также соци-
альных гарантий, гарантий
занятости и охраны труда.
Профсоюз РЭП настаивает
на возвращении льгот, отме-
не массовой контрактиза-
ции, предлагает разрабо-
тать систему компенсаций
для иногородних студентов
и учащейся молодежи, ре-
ализовать комплекс мер по
приведению стоимости
строящегося жилья в соот-
ветствие со среднемесячной
заработной платой.

Отдельным пунктом сто-
ит требование выполнения
рекомендаций Междуна-
родной организации труда
по устранению нарушений
прав профсоюзов.

— Мы должны объеди-
нить усилия со всеми круп-

ными первичками страны,
с Белорусским Конгрессом
демократических профсою-
зов для того, чтобы наши
предложения стали извест-
ны как можно большему
числу трудящихся, - заявил
один из руководителей орга-
низации Александр Бухво-
стов. – Узнав о наших пред-
ложениях, работники,
несомненно, поддержат их.
Пусть не все в конечном ито-
ге будет принято, но, во вся-
ком случае, можно будет
вести переговоры, искать
компромиссы. В противном
случае этот документ про-
сто ляжет «под сукно».
Александр Бухвостов сооб-
щил, что в ближайшее вре-
мя профсоюз РЭП направит
свои предложения во все
крупные первички - не толь-
ко входящие в независимые
профорганизации, но и в
Федерацию профсоюзов
Беларуси.

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com
www.praca-by.info
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(предложения вно-
сятся в пункты дей-
ствующего Генераль-
ного соглашения)

Глава 1. Экономичес-
кая политика

1.4.4. упрощение на-
логовой системы на осно-
ве сокращения числа
налогов (пошлин), унифи-
кации налоговых баз и
упрощения их исчисле-
ния по отдельным нало-
гам, законодательного оп-
ределения единого для
всей республики порядка
исчисления и уплаты ме-
стных налогов и сборов,
установление совокупной
налоговой нагрузки до
30% ВВП;

Глава 2. Оплата тру-
да, доходы и уровень
жизни населения

3. Главными целями
политики в области дохо-
дов населения признать
систематическое повы-
шение реальных доходов
населения, снижение
дифференциации денеж-
ных доходов различных
социальных групп насе-
ления, уменьшение доли
населения с доходами
ниже минимального по-
требительского бюджета.

4. Ежемесячно с уче-
том индекса потребитель-
ских цен рассчитывать
минимальный потреби-
тельский бюджет семьи
из четырех человек.
Пересмотреть состав и
нормы потребления
продуктов, товаров сред-
несрочного и долгосроч-
ного пользования в струк-
туре минимального
потребительского бюдже-
та (потребительской кор-
зинки) (МПБ).

Поэтапно приблизить
минимальный потреби-
тельский бюджет по сто-
имости к соответствию с
установленным уровнем
цен:

Предложения, подготовленные профсоюзом РЭП,Предложения, подготовленные профсоюзом РЭП,Предложения, подготовленные профсоюзом РЭП,Предложения, подготовленные профсоюзом РЭП,Предложения, подготовленные профсоюзом РЭП,
для вкдля вкдля вкдля вкдля включения в проект Глючения в проект Глючения в проект Глючения в проект Глючения в проект Генеральное согенеральное согенеральное согенеральное согенеральное соглашениелашениелашениелашениелашение
между Правительством Республики Беларусь,между Правительством Республики Беларусь,между Правительством Республики Беларусь,между Правительством Республики Беларусь,между Правительством Республики Беларусь,
республиканскими объединениями нанимателейреспубликанскими объединениями нанимателейреспубликанскими объединениями нанимателейреспубликанскими объединениями нанимателейреспубликанскими объединениями нанимателей
и профсоюзов на 2009 – 2010 годы.и профсоюзов на 2009 – 2010 годы.и профсоюзов на 2009 – 2010 годы.и профсоюзов на 2009 – 2010 годы.и профсоюзов на 2009 – 2010 годы.

I этап – 500-700 тысяч
рублей – в 2009 г.

II  этап – 800-1 000
тыс. рублей – в 2010 г.

Исключить из соци-
альных нормативов «бюд-
жет прожиточного мини-
мума», приравняв его по
стоимости к величине
минимального потреби-
тельского бюджета
(МПБ).

6. Обеспечить размер
среднемесячной заработ-
ной платы к концу 2009
года в целом по республи-
ке в эквиваленте 650-700
долл. США, к концу 2010
- 800-900 долл. США.

7. Определять соотно-
шение между размерами
минимальной заработной
платы и минимального
потребительского бюдже-
та, обеспечивая ежегод-
ное поэтапное сближение
их размеров. Установить
к 2010 г. минимальную
заработную плату на
уровне минимального по-
требительского бюджета,
рассчитанного по п.4.

9. Обеспечить соотно-
шение среднемесячной
заработной платы к мини-
мальному потребительс-
кому бюджету в 2009 –
2010 годах на уровне 2-2,5
раза.

10. Ежегодно утверж-
дать графики повышения
размера тарифной ставки
первого разряда для опла-
ты труда работников орга-
низаций, финансируе-
мых из бюджета и
пользующихся государ-
ственными дотациями.

Установить к 2010
году размер тарифной
ставки первого разряда
равной минимальной за-
работной плате.

Глава 3. Социальные
гарантии

15. Освободить с 2010
года от уплаты подоход-
ного налога граждан,
доходы которых не превы-
шают 70% среднемесяч-

ной величины мини-
мального потребительс-
кого бюджета.

17. Установить, что
повышение оплаты за
жилье, коммунальные
услуги и тарифов на
проезд в городском транс-
порте общего пользова-
ния (кроме такси), на пе-
ревозки в пригородном
транспорте не может про-
изводиться без опережа-
ющего увеличения зара-
ботной платы, пенсий,
пособий. Установить пре-
дельную величину расхо-
дов на оплату жилищно–
коммунальных услуг до
15 процентов доходов се-
мьи.

Установить льготный
проезд (50% стоимость
билета) на транспорте (го-
родском, пригородном и
междугороднем) для пен-
сионеров, студентов, уча-
щихся и детей.

18. Сохранить госу-
дарственное регулирова-
ние цен на коммунальные
услуги, газ, топливо,
электроэнергию, меди-
каменты, социально
значимые продукты пита-
ния и услуги медицинс-
кого, ритуального харак-
тера, оказываемые
населению. Ввести скид-
ки на стоимость лекарств
для пенсионеров и дру-
гих слабо защищенных
социальных групп, детей
от 20 до 70 %.

19. Увеличить в 2009
– 2010 годах объемы жи-
лищного строительства.
Разработать и реализо-
вать в течение 2009-2010
годов комплекс мер по
приведению стоимости 1
м2 строящегося жилья
равной величине средне-
месячной заработной
плате по республике. В
сельской местности и в
малых городских поселе-
ниях возводить не менее
30 процентов всего объе-
ма ввода жилых помеще-
ний.

20. Содействовать
развитию и совершен-
ствованию системы стра-
хования, а также схем
добровольного страхова-
ния дополнительных пен-
сий и медицинских
расходов. Установить в
2009-2010 году размер ми-
нимальной пенсии по воз-
расту, при наличии стажа
20 лет у женщин и 25 лет –
у мужчин, равный уровню
минимального потреби-
тельского бюджета пенси-
онера (рассчит. по п.4)

21. Обеспечить в
2009-2010 годах гаранти-
рованные виды бесплат-
ной медицинской
помощи населению рес-
публики в соответствии с
расходами, равными 8%
внутреннего валового
продукта (ВВП).

24. Продолжить прак-
тику заселения иного-
родних студентов и иных
учащихся на свободную
жилую площадь других
учреждений образования
и организаций независи-
мо от их подчиненности.
Обеспечить денежную
выплату иногородним
студентам и иным уча-
щимся для компенсации
расходов по найму жилья,
при невозможности их
заселения в общежитиях,
в размере 20 процентов
минимального потреби-
тельского бюджета.

25. Осуществлять по-
этапное повышение раз-
мера всех видов учебных
стипендий учащейся мо-
лодежи. Довести в 2010
году размер стипендий до
минимального потреби-
тельского бюджета. (рас-
счит. по п.4)

26. Поэтапно увели-
чить размеры пособия по
уходу за ребенком до до-
стижения им возраста
трех лет и к 2010 году
довести его до уровня ми-
нимального потребитель-
ского бюджета. (рассчит.
по п.4)
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Глава 4.  Развитие
рынка труда и гарантии
занятости населения

36. Обеспечить предо-
ставление в полном объе-
ме предусмотренной
законодательством соци-
альной поддержки безра-
ботным. Довести пособие
по безработице в 2010
году до уровня 70% ми-
нимального потребитель-
ского бюджета.

37. Внести изменения
в законодательные акты в
части отмены принуди-
тельных краткосрочных
трудовых контрактов в
первом полугодии 2009
году.

Глава 5. Охрана тру-
да. Экологическая безо-
пасность

38. В рамках реализа-
ции Концепции государ-
ственного управления
охраной труда в Респуб-
лике Беларусь и Респуб-
ликанской целевой про-
граммы по улучшению
условий и охраны труда
на 2006 – 2010 годы:

38.1. Принять Закон
Республики Беларусь «Об
охране труда». Включить
в статью Закона дополни-
тельную выплату из
средств нанимателя се-
мье погибшего на произ-
водстве работника едино-
временной материальной
помощи в размере коли-
чества годовых заработ-
ков равное количеству
лет недоработанных до
пенсии, но не менее 10, а
работнику, потерявшему
трудоспособность в
результате несчастного
случая на производстве,
единовременной матери-
альной помощи в разме-
ре одного среднемесячно-
го заработка за каждый
процент потери трудо-
способности.

Глава 6. Социальное
партнерство, координа-
ция действий Сторон, их
права и обязанности

40.8. Обеспечить в
2009 году ратификацию
Конвенции № 158 Меж-
дународной организации
труда. Пресекать любые
попытки дискримина-
ции работников по проф-
союзному членству. Под-
готовить изменения в
Закон о профсоюзах, Уго-
ловный и Администра-

тивный Кодексы о при-
влечении должностных
лиц к ответственности за
ущемление права работ-
ников выбирать для проф-
союзного членства те или
иные профсоюзы и проф-
союзные организации.

40.9. Добиться в 2009
году отмены принуди-
тельных краткосрочных
трудовых контрактов в
системе трудовых отно-
шений.

41. Правительство:
41.1. обеспечивает

поддержку позитивной,
социально значимой
роли профсоюзов и объе-
динений нанимателей в
совершенствовании кол-
лективных трудовых
отношений и развитии
экономики республики.-
Подготовить и обеспе-
чить изменения в Закон
«О профсоюзах» в первом
полугодии 2009 году о
заявительной регистра-
ции профсоюзов и проф-
союзных организаций;

41.2. по предложению
Сторон вносит для пред-
варительного рассмотре-
ния проекты норматив-
ных правовых актов,
затрагивающие социаль-
но-трудовые отношения,
на Национальный совет
по трудовым и соци-
альным вопросам. Обес-
печивает выполнение в
течение 2009 года реко-
мендаций Международ-
ной организации труда
(Комиссии по расследова-
нию назначенной МОТ в
июле 2004 года.)

44. Стороны договори-
лись о предоставлении на
основании коллективных
договоров, действующих
в организациях, в безвоз-
мездное пользование
профсоюзам помещений
(с освобождением от опла-
ты коммунальных услуг),
оборудования, транспор-
тных средств, средств
связи, а также о создании
иных необходимых для
деятельности профсою-
зов условий в соответ-
ствии с Законом Респуб-
лики Беларусь «О
профессиональных со-
юзах», независимо от член-
ства профсоюзов в составе
Федерации профсоюзов
Беларуси, Белорусском
конгрессе демократичес-
ких профсоюзов или неза-
висимых профсоюзов.

Первичка СПБ готоваПервичка СПБ готоваПервичка СПБ готоваПервичка СПБ готоваПервичка СПБ готова
вступить в трудовойвступить в трудовойвступить в трудовойвступить в трудовойвступить в трудовой
спор с администрациейспор с администрациейспор с администрациейспор с администрациейспор с администрацией
ОАО «Полоцк-ОАО «Полоцк-ОАО «Полоцк-ОАО «Полоцк-ОАО «Полоцк-
Стекловолокно»Стекловолокно»Стекловолокно»Стекловолокно»Стекловолокно»

Почти три года ак-
тивисты не могут до-
биться от админист-
рации ОАО «Полоцк –
Стекловолокно» под-
писания коллективно-
го договора с первичкой
Свободного профсоюза
Белорусского (СПБ).
Пунктом преткнове-
ния стал раздел дого-
вора «Гарантии
деятельности профсо-
юза». По словам пред-
седателя организации
Виктора Стукова,
вопрос о вступлении
профсоюза в коллек-
тивный трудовой спор
с нанимателем будет
решен в самое ближай-
шее время.

За это время у первич-
ной организации «Бел-
химпрофсоюза», входя-
щего в Федерацию
профсоюзов Беларуси, за-
кончился срок действия
предыдущего колдогово-
ра, и 1 августа был подпи-
сан новый. А первичка
СПБ все никак не может
оформить свои партнерс-
кие отношения с нанима-
телем.

Администрация пред-
лагает СПБ подписать от-
дельное соглашение, со-
гласно которому на членов
первички будут распрост-
раняться все условия кол-
договора, заключенного с
официальным профсою-
зом, кроме гарантий дея-
тельности организации.

В этом разделе закреп-
лено право членов офици-
ального профсоюза на ос-
вобождение от работы для
выполнения общественной
деятельности, на согласо-
вание увольнения работ-
ников, на бесплатное
офисное помещение для
профсоюзной организа-

ции. СПБ же предостави-
ли помещение за деньги,
да еще и за территорией
предприятия, куда даже
автобусы не ходят.

- Я намерен предло-
жить Совету назначить на
ближайшее время прове-
дение конференции проф-
союза, на которой при-
нять решение о начале
коллективного трудового
спора. Это должно под-
стегнуть нанимателя к
принятию решения. По-
тому что мы не можем
бесконечно вести перего-
воры. Я уверен, что адми-
нистрация сознательно
их затягивает. Предста-
вители нанимателя часто
опаздывают на заседания,
отказываются вести про-
токолы заседаний, то есть
относятся к своим обязан-
ностям несерьёзно. И это
при том, что представите-
ли нашего профсоюза
участвуют в заседаниях в
свободное от работы вре-
мя, за счёт своего отдыха,
а представители нанима-
теля участвуют в заседа-
ниях в рабочее время, —
говорит Виктор Стуков.

На протяжении ряда
лет Международная орга-
низация труда призыва-
ет правительство Белару-
си предпринять меры по
устранению нарушений
прав профсоюзов. Все это
время в списке пострадав-
ших от дискриминации
по профсоюзной принад-
лежности находится пер-
вичка СПБ работников
ОАО «Полоцк – Стеклово-
локно». Из-за невыполне-
ния рекомендаций МОТ
Беларусь была лишена
торговых льгот. Тем не
менее, администрация
ОАО «Полоцк – Стеклово-
локно» продолжает пре-
следовать активистов
Свободного профсоюза,
открыто подвергая их
дискриминации по проф-
союзному признаку.
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Тенденция утечки
кадров из белорусской
медицины будет нарас-
тать, если в ближайшее
время не предпринять
кардинальных мер по
изменению системы оп-
латы труда медицинс-
ких работников. Об
этом заявила, высту-
пая перед экономиста-
ми системы здравоохра-
нения, председатель
Республиканского коми-
тета Белорусского проф-
союза работников здра-
воохранения Елена
БЕЛЬСКАЯ.

Сообщения о повыше-
нии зарплаты тем или
иным категориям медиков,
время от времени появляю-
щиеся в СМИ, создают впе-
чатление о неуклонно рас-
тущем благополучии людей
в белых халатах. И даже
вызывают зависть у других
категорий бюджетников.
Например, у учителей, ко-
торых такое благодеяние со
стороны государства ожида-
ет лишь в начале следую-
щего года. Однако эта за-
висть, вполне возможно,
сменилась бы жалостью,
если бы они заглянули в
расчетные листки получив-
ших очередное повышение
медработников.

Несмотря на все повы-
шения, рост реальной зара-
ботной платы работников
здравоохраненияза первую
половину 2008 года соста-
вил всего 1%, в то время как
по народному хозяйству в
целом реальная зарплата
увеличилась на 8,4%. По
данным Минстата на май
этого года, зарплата 21%
работников здравоохране-
ния не превышала 400 тыс.
рублей, а 59% получали до
500 тысяч.

Произошедшее в июле
повышение тарифных окла-
дов на 25%, позициониро-
вавшееся чиновниками как
хороший материальный
стимул, способный не толь-
ко удержать работников в
отрасли, но и привлечь туда
новых, тоже не смогло отя-
желить кошельки врачей на

сколь-нибудь серьезные
суммы. «Работая на полто-
ры ставки и зарабатывая
при этом 700 тысяч, я ожи-
дал прибавку в 175 тыс., а
получил только 59», - пожа-
ловался «Е» один из меди-
ков, считая, что государство
его в очередной раз обману-
ло. Так же думают и мно-
гие другие работники меди-
цины.

«Надо внимательнее чи-
тать документы, - пояснила
«Е» ситуацию начальник
отдела нормирования труда
и заработной платы Минзд-
рава Елена КРУТОВА. - По-
вышался только самый
начальный - тарифный - ок-
лад, а не ставка».

«Все произошедшие «од-
норазовые» изменения не
позволили добиться суще-
ственных улучшений в
уровне оплаты труда меди-
цинских работников, - кон-
статировала Елена Бельская.
- Если при этом учесть край-
не низкий базовый уровень
зарплаты, от которого выст-
раивается весь вектор изме-
нений, и ее резкую диффе-
ренциацию, то можно
говорить, что у нас отсут-
ствует эффективная полити-
ка доходов и, прежде всего,
заработной платы».

В результате этого отсут-
ствия за первое полугодие
2008 года в ведущемся на
основе данных Минстата
рейтинге отраслей народно-
го хозяйства здравоохране-
ние опустилось с 8-го на 10-
е (из 14 имеющихся) место
по уровню средней зарпла-
ты и с 10-го на 11-е - по уров-
ню среднечасовой оплаты.

Несмотря на то, что из-
мененный в июле этого года
Закон «О здравоохране-
нии», а также Закон «О мес-
тном управлении и самоуп-
равлении» предоставляют

местным органам власти
возможность самостоятель-
но повышать зарплату мед-
работникам, пользуются ею
пока только в Минске и
Минской области.

«В остальных регионах
взаимодействия управле-
ний здравоохранения и
профсоюзов с местными
органами власти по повыше-
нию жизненного уровня ра-
ботников здравоохранения
пока не наблюдается», - за-
явила Елена Бельская.

Чиновники на местах не
только не спешат идти на-
встречу медикам, но неред-
ко вносят свой посильный
вклад в ущемление их и так
не слишком хорошо защи-
щенных на государствен-
ном уровне интересов.

Некоторые причины
возникновения различий в
зарплатах медиков, обна-
руженные при проверках
медучреждений

При планировании
средств на оплату труда до-
пускаются нарушения, ко-
торые приводят к заниже-
нию фонда оплаты. При
проведении тарификации
допускаются ошибки в сто-
рону понижения тарифных
окладов.

Не полностью использу-
ются средства, запланиро-
ванные в смете расходов на
выплату надбавок за высо-
кие творческие показатели
и напряженный и
качественный труд, пред-
назначенные для выплаты
надбавок специалистам
участковой службы и общей
практики, а также на оказа-
ние медицинским работни-
кам материальной помощи.
При уточнении бюджета
местными финансовыми
органами эти средства ква-
лифицируются под факти-
ческие расходы, поступают
в бюджет регионов как эко-
номия средств по фонду оп-
латы труда, а не использу-
ются на выплату премий. В
некоторых регионах Бела-
руси такие нарушения вы-
ливаются в очень внуши-
тельные суммы.

При определении раз-
мера оплаты работы в
особых условиях труда эко-
номисты организаций здра-

воохранения идут на пово-
ду у местных финансовых
органов и устанавливают
минимальные повышения.

В ряде региональных за-
ведений не вводятся
должности врачей для обес-
печения дежурств в вечер-
нее и ночное время, и эта
работа осуществляется в пре-
делах нормы рабочего време-
ни. В результате некоторые
врачи вместо 20-25 больных
должны \»вести\» по 30-35.

Но если с локальными
нарушениями все-таки
можно бороться, то, как ре-
шить проблему глобальной
экономической обделеннос-
ти медиков, специалисты
сказать пока затрудняются.
Они уверены лишь в том,
что действующую систему
оплаты труда нужно не ре-
формировать, а отказаться
от нее в принципе.

«Оплата труда в рамках
единой тарифной сетки и
тарифной ставки первого
разряда не позволяет увязать
оплату труда медицинских
работников с объемом и ка-
чеством оказанной помощи,
- считает Елена Бельская. -
Разработка методики диф-
ференцирования оплаты
труда в зависимости от ко-
личественных и качествен-
ных характеристик являет-
ся одной из первоочередных
потребностей практического
здравоохранения».

В качестве одного из воз-
можных вариантов решения
проблемы белорусские спе-
циалисты рассматривают
использование позитивного
опыта России. С 1 декабря
2009 года там будет введена
новая схема оплаты труда
работников бюджетных орга-
низаций, предполагающая
отказ от единой тарифной
сетки и формирование базо-
вых окладов по четырем про-
фессионально-квалифика-
ционным группам, которые
будут определяться по уров-
ню профессионального обра-
зования. В соответствии со
сложностью трудовой
деятельности к такому базо-
вому окладу будет приме-
няться тот или иной повыша-
ющий коэффициент. Кроме
того, российским Минздра-
вом должен быть разработан
отдельный перечень компен-
сационных и стимулирую-
щих выплат, расширяются
полномочия в этой сфере не-
посредственно руководите-
лей медорганизаций.

 «Ежедневник»
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Праздник, который всегПраздник, который всегПраздник, который всегПраздник, который всегПраздник, который всегда с тобойда с тобойда с тобойда с тобойда с тобой
Сергей АВЕРЬЯНОВ

Сегодня вы пришли
на работу замерзшим,
вдоволь настоявшимся
на остановках и с от-
топтанными в обще-
ственном транспорте
ногами? Если это так,
значит, вы вошли в
число добровольцев,
поддержавших впер-
вые проходящую в на-
шей стране акцию
«День без автомоби-
ля».

Но, скорее всего, вы и не
слышали об этом меропри-
ятии. Или, посмотрев с утра
в окно и без особой надежды
пощупав не по сезону холод-
ные батареи решили – гори
она гаром, эта инициатива
чиновников Министерства
природных ресурсов и охра-
ны окружающей среды, ко-
торые решили 22 сентября
«ограничить на один день
использование автомашин
для личных, производ-
ственных и служебных
нужд».

Лукашенко сравнил себяЛукашенко сравнил себяЛукашенко сравнил себяЛукашенко сравнил себяЛукашенко сравнил себя
с ангс ангс ангс ангс английской королевойлийской королевойлийской королевойлийской королевойлийской королевой

Да, ни больше, не мень-
ше. Сегодня, по идее, дви-
гаясь на работу на рынки,
добровольно поддержавшие
акцию предприниматели
должны везти коробки с то-
варом на общественном
транспорте. В троллейбусах
и автобусах должны
двигаться в направлении
стройплощадок кирпичи и
бетонные перекрытия. А во-
дители хлебозаводов – раз-
возить булки по магазинам
в карманах пиджаков. Что
уж говорить о всяких там
бизнесменах и клерках,
которые были просто
обязаны поддержать ини-
циативу Минприроды и
добираться до офисов без
личных авто!

Но, судя по потоку ав-
томобилей на улицах сто-
лицы, откликнуться на
«День без автомобиля» ре-
шились только единицы.
Тем более, что акция была
все же добровольной, а не
принудительной.

Хотя у Минприроды на-
шлись союзники, задолго
до «Дня без автомобиля»
приложившие немало уси-
лий для того, чтобы празд-
ник удался. Например,
концерн «Белнефтехим»,

который в течение года ак-
тивно повышал цены на
бензин. Наверное, аккурат
для того, чтобы белорусы
начали, наконец-то, боль-
ше ходить пешком. Или
минские власти, которые
за лето умудрились пере-
копать город не хуже стаи
кротов-передовиков.

Но автомобилисты про-
должают упорствовать и
щемятся на своих колыма-
гах по объездным дорогам
между котлованами с доро-
гущим бензином в баках.
Что им добровольная ак-
ция, когда их дуст не бе-
рет!

В общем, несмотря на
«богатый международный
опыт и широкий общеевро-
пейский резонанс», у нас в
стране акция «День без ав-
томобиля» потерпела крах.

В чем, собственно, нет
ничего удивительного. Ее
постигла участь всех ме-
роприятий, проводимых
«для галочки». Вы слыша-
ли, например, о том, что с
15 по 22 сентября в Бела-
руси проходила Неделя
мира? Я бы тоже не знал,
если бы случайно не про-
читал эту новость на кра-
сочной растяжке над про-

спектом Независимости.
Вот и ограничиваются у
нас акции растяжками. И
пресс-конференциями. Да
тем, что сегодня сотрудни-
ки Минприроды, а также
некоторых других мини-
стерств и ведомств при
служебных поездках будут
пользоваться исключи-
тельно общественным
транспортом. Бедолаги.
Ну, пусть ходят, если не
могут придумать ничего
другого.

Если ориентироваться
по растяжкам, то у нас
каждую неделю – день
чего-то. Или без чего-то. В
общем, праздник всегда с
нами.

…Тем временем в сред-
нем при пробеге 15 тыс.
километров в год один ав-
томобиль сжигает 2 тонны
топлива, потребляя при
этом 30 тонн воздуха, в том
числе 4,5 тонны кислорода.
При этом в атмосферу выб-
расывается 700 кг угарно-
го газа, 400 кг диоксида
азота и 200- 300 кг углево-
дородов. Это действитель-
но проблема. Правда, ре-
шать ее проведением акций
вроде «Дня без…» кажется
несколько несерьёзным.

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com

Игорь ПОТАПЧУК

Похоже, миссия лор-
да Белла начинает бук-
совать. Александр Лу-
кашенко сравнил себя с
английской королевой и
признал, что нарушает
законы страны и оказы-
вает давление на избира-
тельные комиссии. А
Financial Times конста-
тировала, что прези-
дент Беларуси «упивает-
ся своей скандальной
славой».

Напомним, что 18 сен-
тября Александр Лукашен-
ко дал интервью корреспон-

дентам Financial Times и
Frankfurter Allgemeine
Zeitung. Этот факт наблюда-
тели сразу связали с деятель-
ностью лорда-пиарщика Ти-
моти Белла, заключившего
контракт на улучшение
имиджа официального
Минска.

Однако то, что написала
Financial Times, явно не
польстит белорусскому ру-
ководителю и не сделает его
образ привлекательнее в
глазах западного истеблиш-
мента. Первое предложение
статьи выглядит так: «Алек-
сандр Лукашенко, прези-
дент Беларуси, упивается
своей скандальной славой».

Далее всемирно извест-
ное деловое издание пишет
о «пренебрежении 54-летне-
го лидера Беларуси к поли-

тическим принципам Запа-
да», «беспощадных методах,
которыми он установил ав-
торитарный режим» и дру-
гих малоприятных для Лу-
кашенко моментах. Вряд ли
в Минске, приглашая на за-
душевный разговор коррес-
пондента Financial Times,
рассчитывали на такой ре-
зультат. Похоже, у лорда
Белла вышел проБЕЛЛ. По-
смотрим, что получится с
Frankfurter Allgemeine
Zeitung.

В статье Financial Times
есть пара особенно любопыт-
ных моментов. Лукашенко
признал, что нарушает зако-
ны Беларуси и оказывает
давление на избирательные
комиссии. Но якобы делает
это в «благородных» целях
— чтобы избиркомы вклю-

чали в свой состав больше
представителей оппозиции.
Подобное заявление выгля-
дит издевательством, если
учесть, что оппозиционеров
в участковых избиратель-
ных комиссиях — 0,1% от
общего числа членов.

Ну и на закуску, Лука-
шенко сообщил, что не торо-
пится покинуть свой пост.
При этом сослался на то, что
«английская королева» тоже
находится у власти уже дав-
но.

Сравнение только на
первый взгляд выглядит
безграмотным: королева по-
существу лишена сколь-
нибудь значимых рычагов
управления страной. Но
суть-то не в этом. Алек-
сандр Лукашенко вольно
или невольно обозначил то,
как он видит собственный
статус. Царь. Просто Царь.
И теперь остается только
один вопрос, когда у нас ко-
ронация?
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А совсем недавно
стало известно о прова-
ле программы по повы-
шению экономической
эффективности сельс-
кого хозяйства на осно-
ве 60-ти сельхозоргани-
заций, определенных в
2003 году в качестве
базовых. Об этом на оче-
редном заседании пре-
зидиума Совмина
сообщил глава Мин-
сельхозпрода Семен
Шапиро. По его словам,
только 3 хозяйства
достигли уровня рента-
бельности, необходимо-
го для самофинансиро-
вания. И это при том,
что на развитие базовых
сельхозпредприятий
было направлено 833
МИЛЛИАРДА белорус-
ских рублей.

Для полноты карти-
ны напомним, что в ми-
нувшем феврале Петр
Миклашевич, на тот мо-
мент занимавший пост
генерального прокуро-
ра, во время встречи с
Александром Лукашен-
ко заявил, что сельское
хозяйство входит в чис-
ло наиболее коррумпи-
рованных отраслей стра-
ны…

Поэтому радостные
ужимки по поводу того,
как блестяще обстоят
дела в нашем АПК, —
не более чем хорошая
мина при плохой игре.
Сельское хозяйство Бе-
ларуси остаётся глубо-
ко убыточным и суще-
ствует лишь благодаря
постоянным финансо-
вым дотациям из каз-
ны.

Мисс (мистер)Мисс (мистер)Мисс (мистер)Мисс (мистер)Мисс (мистер)
конструктивная оппозицияконструктивная оппозицияконструктивная оппозицияконструктивная оппозицияконструктивная оппозиция
Лёлик УШКИН

Стране необходим
четкий механизм выяв-
ления перцев, достой-
ных быть оппозицией
его Величества.

Нельзя не согласиться
с тезисом тов. Лидии Ер-
мошиной насчет того, что
нынешние выборы в Пала-
ту особые и исключитель-
ные. По существу 28
сентября рубежная дата в
истории отечественной
практики протирания
штанов на парламентских
скамейках. Отныне законо-
дательные органы будут
формироваться по следую-
щему принципу: пример-
но 5-7 мандатов от общего
количества будет вручать-
ся адморозкам. Без нали-
чия в советах оппозицио-
неров итоги голосования
признает разве что делега-
ция наблюдателей из пар-
ламентов Абхазии и Юж-
ной Осетии. Может, еще
Никарагуа подпишется.

На практике реализа-
ция новой формулы
формирования представи-
тельных институтов сразу
уткнулась в трудности тех-
нического характера. На-
лицо тотальная непонятка
— как власти намерены от-
фильтровать этих 5-7
самых конструктивных оп-
позиционеров из общей
массы кандидатов от ОДС?
Нам, простым смертным,
остается только догады-
ваться, что за метод поло-
жен в основу этого необыч-
ного кастинга?

Может быть, депутатов-
демократов будут отсеи-
вать по эстетическому кри-
терию?

Сцена в администра-
ции

Первый чиновник: —
Давайте задвинем в палат-
ку вот эту кандидатку Х от
Фронта. Смотрите, колле-
га, какая молодая и пыш-
ная блондинка. Будет

приятно ее на сессиях ли-
цезреть.

Второй чиновник: —
Ну и вкус у Вас, коллега.
Вот давай лучше эту объе-
диненную гражданку баль-
заковского возраста. По-
дожди. Где-то у меня были
фотки оперативной съем-
ки пикета за справедли-
вую приватизацию Бела-
рускай Чыгунки. Там она
в шикарном белом платье.
Нашел. На, сам зацени.

Вполне возможно, что
выборочный процесс пост-
роен на принципе – депу-
татом может быть самый
лояльный.

Сцена в администра-
ции

Первый чиновник: —
Смотрите, коллега, вот по
этому округу идет 60-лет-
ний оппозиционер. Стари-
чок, божий одуванчик. Да-
вайте его в палатку. Будет
себе тихонько дремать где-
нибудь на камчатке. Ника-
ких тебе «врубите звук
второму микрофону, ман-
курты».

Второй чиновник: —
Какого хрена! Вы посмот-
рите на его личное дело.
Количество проведенных
часов на Окрестина — 456.
Приводов в милицию за
несанкционированные ак-
ции — 45, постов на Ин-
тернет-форумах с наезда-
ми на курс правительства
— 2356. В итоге общий
Индекс конструктивной
оппозиционности — 3,4.
Смутьян отпетый!

Наконец, власти могут
просто пойти на крайние
меры: выбор кандидатов от
оппозиции отдадут на
волю слепого жребия.

Сцена в администра-
ции

Первый чиновник: —
Итак, коллега, решка – де-
путатом становится эсдек
Х, орел – калякинец Y.

Второй чиновник: —
Нет, коллега. Давайте ина-
че: если на вчерашнем раз-
гоне неравнодушных
ОМОН избил четное коли-
чество человек, депутатом

будет калякинец. Нечет-
ное число — эсдек.

Как видим, все описан-
ные методы отделения аг-
нцев от козлищ так или
иначе несовершенны. Вла-
стям самое время занять-
ся созданием системного
механизма синтеза конст-
руктивных бацьканенавис-
тников.

Сделать это также лег-
ко, как пришить оппози-
ционеру статью за брань в
общественном месте.

Частью избирательного
марафона для зарегистри-
рованных кандидатов от
ОДС должен стать конкурс
на звание депутата конст-
руктивной оппозиции. По
формату это чем-то может
напоминать всевозможные
конкурсы Мисс чего-то.

Безусловно, правила ме-
роприятия должны быть
слегка подкорректированы:
например, дефиле на поди-
уме в исподнем должно
иметь целью снятие с дис-
танции наиболее физичес-
ки подтянутых политиков.
Последние в случае про-
хождения в палатку способ-
ны проявлять нездоровую
активность. Самая важная
часть турнира — конкурс
импровизированных интер-
вью с якобы зарубежными
журналистами о расцвете
демократии в РБ.

Такой ход позволит
сколотить группу здоро-
вых оппонентов режима. И
что самое главное — помо-
жет самим оппозиционе-
рам лучше готовиться к
выборам. Иначе поставьте
себя на место того же Нис-
тюка, который не успевает
публично констатировать
растущую демократич-
ность тутэйшего электо-
рального процесса. А в
итоге — глядишь, облом.
Откуда ему знать, что в
Красном доме засел фанат
астрологических раскла-
дов, который включил в
депутатский оппозицион-
ный список только тех кан-
дидатов, чьи знаки Зодиа-
ка дружат с Весами.

Окончание.
Начало на с.1


